

## DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPÚZCOA

almirante Oquendo, ha producido la suma de 426'26 pesos fuertes.

**La orden del dia**  
DEL REY DE ITALIA.

La orden del dia dirigida por el rey Humberto al ejército italiano atacado por los abisinios en Massowah, está concebida en los siguientes términos:

«Los combates de los días 25 y 26 de enero, en los que habeis desplegado tanta firmeza y valor, honran al ejército italiano;

El dia 26 dejará un recuerdo impecable en nuestra historia militar.

Mis aplausos á la noble actitud que todos vuestros soldados de tierra y mar, habeis conservado,

Yo expreso mi admiración á los valientes que se han sacrificado con heroísmo y que han muerto gloriosamente.

La patria, que honra á vuestros valerosos compañeros, os está reconociendo.

Yo estoy orgulloso de ser vuestro jefe, y más que nunca tengo fe en vuestros destinos.

*Humberto.*

**La matanza de Dogali.**

Los periódicos italianos publican ya minuciosos pormenores de los encuentros que se verificaron á fines de Enero entre las tropas italianas y las abisinias de Ras-Alula. El 21 del citado mes, á las cinco de la mañana se acercaron á Sahati las tropas negras, y fueron detenidas en su avance por algunos cañonazos; á las once renovaron el ataque con más brios, y no bastando los disparos de la artillería para disperar á los abisinios, fué necesario que la infantería hiciera fuego para que se retiraran después de causar cinco bajas, tres muertos y dos heridos á sus adversarios. Entonces el comandante Boretti pidió municiones y víveres al jefe del fuerte de Monkullo.

Organizada la remesa de diez cajas de cartuchos, cada una de los cuales contenía 200 paquetes, el convoy partió el 25, á las cinco y cuarto de la mañana, escoltado por tres compañías y 100 bachi-buzuks mandados por un oficial italiano. El comandante de toda la fuerza era el teniente coronel De Cristóforis. A unas tres leguas del fuerte de Monkullo se presentó ya la caballería enemiga y comprendieron los expedicionarios que se había interpuesto en su camino Ras-Alula al frente de considerables fuerzas. Los italianos comenzaron á servirse de la artillería para rechazar á los ginetes enemigos, y á los primeros disparos se inutilizaron las dos ametralladoras de que disponían. Interrumpido el fuego de la artillería, los abisinios avanzaron con mayor osadía y echaron mano de las armas blancas, penetrando, por último, en el cuadro formado por 550 soldados italianos y bachi-buzuks, no sin que estos hubiesen consumido los 88 cartuchos que cada uno llevaba y los 16.000 destinados al destacamento de Sahati.

El cuadro que entonces se desarrolló fué verdaderamente horroroso; los abisinios, con ese ar rojo y esa ferocidad de que han dado muestras los sudaneses que se batían en 1884 y 1885 con las tropas británicas, se sucedían unos á otros sin amedrantarse ante los bayonetazos de los italianos, y se lanzaron á saquear el improvisado campamento, á despojar los cadáveres y á mutilarlos ferozmente. Ochenta y uno heridos se salvaron por haber adoptado la precaución de desnudarse para ser tomados por muertos ó por escondérse debajo de los camellos que habían perdido; 407 soldados y 23 oficiales quedaron sin vida; todos los cadáveres aparecían en el óvalo en que se alinearon las tropas, dicen los periódicos italianos, recordando una frase de Salustio en su historia de la guerra catilinaria y patentizando la solidez y disciplina de aquellas tropas.

Hasta las once y media de la mañana no llegó á Monkullo el mensaje en-

viado por el heróico De Cristóforis. Una compañía del regimiento número 54 con 56 bachi-buzuks emprendió la marcha inmediatamente y llegó al sitio del desastre á las dos y media, cuando solo quedaban algunos merodeadores, que fueron alejados con algunos tiros. Tributado el último homenaje á los italianos muertos, y colocados los heridos en las cureñas de las ametralladoras, se emprendió el regreso á Monkullo, y se averiguó que no había llegado el primer mensaje del teniente coronel De Cristóforis. El dia 28 acometieron nuevamente los abisinios el punto de Sahati, que resistió valerosamente; y como faltaban municiones y víveres, el comandante Boretti y su tropa se retiraron durante la noche á los fuertes de la costa.

**Extranjero.**

Berlin 23.—Se confirma la noticia de que la Alsacia y la Lorena han sido derrotados todos los candidatos apoyados por Bismarck, triunfando los partidarios de Francia.

París 23.—Se han recibido noticias de la derrota sufrida en Alsacia y Lorena por los candidatos alemanes. El júbilo que han experimentado los habitantes ha sido tan extraordinario que las autoridades alemanas no han podido impedir que los franceses hicieran una manifestación de alegría.

Berlin 23.—Resultados de las elecciones en Alemania hasta ahora conocidos 201, empates 36, partidarios del septenario 113, contrarios al septenario 38. Los socialistas continúan triunfando en muchos distritos. No se puede aún calcular que mayoría tendrá el Reichstag. Hasta el presente el Príncipe de Bismarck se encuentra molestado por el resultado que arrojan los escrutinios. Los progresistas van perdiendo muchos puestos. El centro católico ha ganado hasta ahora siete puestos. Bismarck hasta ahora tiene una mayoría de 42 votos de los cuales 22 pertenecen al centro católico.

Berlin 23.—El acto llevado á cabo por la colonia francesa en la Alsacia y Lorena ha producido en esta gran impresión. Se cree que las manifestaciones verificadas allí motivarán serios y complicados disgustos.

**Noticias generales.**

Se ha comunicado á este Gobierno por la Delegación de Hacienda de esta provincia que á D. Javier Verdu concesionario de la mina de plomo «La Constancia» sita en el término de Berástegui de esta provincia, le ha sido notificado por conducto de aquella Delegación para el pago del canon de superficie que viene adyacente por la referida mina; habiendo sido infructuosas cuantas gestiones se han practicado para el cobro del crédito de un año; de conformidad con lo prevenido en el párrafo 1.º del art. 23 del Decreto-ley de 29 de Diciembre de 1868, declarando nula la concesión de la referida mina «La Constancia.»

Don Felipe Altolazabal, vecino de Plasencia, ha solicitado, con fecha 26 de Enero último, el abandono de la mina de hierro titulada «Nuestra Señora de Esocia», que le fué concedida en 15 de Noviembre de 1884, respecto de la cual se le expidió el oportuno título, que ha acompañado en unión del pliego de demarcación.

Uno de estos días se reunirá bajo la presidencia del Sr. Comandante de Marina de la provincia Sr. Borja, la Comisión internacional de límites, con objeto de ocuparse de la interpretación y cumplimiento del reglamento de la pesca en el Bidasoa.

Por robo y asesinato de D. Mateo Salcedo, de Urioste, han sido condenados á muerte cuatro individuos. Es la primera vez que la Audiencia de Bilbao dicta aquella sentencia. Hace cuarenta y tres años que no se ha levantado el patibulo en la capital de Vizcaya.

Ayer regresó de Madrid el gobernador civil de esta provincia Sr. Pérez Caballero.

Para organizar las obras y fiestas religiosas que se han de celebrar en Madrid con motivo de las bodas de oro de Su Santidad, se ha nombrado la junta siguiente:

Presidenta, marquesa de Miraflores; vicepresidenta, marquesa de Molins; secretaria, duquesa de Bailén; viceministra, señora de Silvela; tesorera, condesa de Villanueva de Perales, y vicetesorera, doña Mercedes Olazábal de Tapia.

Los trabajos se han dividido en cuatro secciones: de oración, dinero de San Pedro, peregrinación y exposición, siendo elegidas presidentas de ellas, respectivamente, doña Carmela Concha de Gisbert, condesa de Guaqui y du-

serían inexplicables, por ejemplo el mecanismo de la secreción, el de la nutrición y otros, como veremos más adelante; lo cual no tiene nada de extraño, dada nuestra ignorancia con respecto á las primeras causas, y por lo tanto, á las manifestaciones íntimas de la vida.

Del mismo modo que puede suponerse dividida la organización en sistemas de elementos histológicos, tejidos, órganos y aparatos así también podemos considerar la vida distribuida en series de manifestaciones ó actos. Estas series se llamarán funciones, si son propias de los aparatos. De aquí pues, que el aparato también pueda ser definido, diciendo por ejemplo: que es todo conjunto de órganos que con sus actividades propias concurren á un mismo fin: la serie de actividades propias de un aparato y concurrentes á un mismo fin será, pues, una función.

Si el estudio de la vida ha de ser metódico, necesario es que la consideremos ordenadamente en sus diversas series de actos ó funciones; de donde se infiere que habremos de

comenzar por clasificar éstas. Para conseguirlo, fijémonos primero en que todo es orgánico y vivo tiene dos misiones importantes que cumplir: una individual y otra específica; ó lo que es lo mismo, tiene que vivir para el individuo y para la especie; luego habrá actos comunes á todos los seres orgánicos, los cuales constituirán las *funciones orgánicas*. Los animales, tanto para llenar estos dos fines como para otros más elevados, realizan además actos que tienen por objeto ponerlos en relación consigo mismos y con todo lo que los rodea; estos constituirán pues las *funciones de relación*. La subdivisión de las funciones orgánicas nos será suministrada por la consideración de que el primer momento de la vida en los vegetales y animales está indicado por el paso de materiales fluidos al través de membranas vivas y permeables, ó sea la *absorción*; que á ésta sigue naturalmente la corriente ordenada del fluido nutriente, ó sea la *circulación*; que éste debe pasar en parte á la trama orgánica, para dar allí origen a una materia regenerativa ó *blastema*, á expensas